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令和３年度第１回飯能市乗合ワゴン検討会（書面開催）

実施報告書

１ 実施背景

令和３年３月１０日に実証運行を開始した飯能市乗合ワゴンについて、令和４年１月下旬から

本格運行を開始することに伴い、その運行内容を検討するために実施した。当初、精明地区、

加治地区及び加治東地区において対面で実施する予定であったが、新型コロナウイルス感染

症の感染拡大の状況を鑑み、書面開催することとなった。

２ 実施方法

各地区の検討会委員に本格運行（素案）等の資料を送付し、回答書により意見聴取を行った。

３ 期 間 令和３年８月２０日～９月３日

４ 結 果

（１）回収数 ５４回答 ／６９

（精明：18/24、加治：15/17、加治東：21/28）

（２）集計結果 別紙１、別紙２のとおり

参 考



1.運行経路（案）について

意　見 精明 加治 加治東 合計

本格運行（素案）に賛成 12 13 6 31

実証運行のままでいい 2 0 0 2

別案あり 1 0 3 4

2.時刻表（案）について

意　見 精明 加治 加治東 合計

本格運行素案（案1、案2）に賛成 4 6 8 18

（案1）に賛成 4 3 2 9

（案2）に賛成 3 1 2 6

実証運行のままでいい 0 0 0 0

令和３年度第１回飯能市乗合ワゴン検討会（書面開催）

運行経路（案）、時刻表（案）についてのご意見

検討会委員の皆さんからのご意見の傾向をまとめ、以下のとおり検討しました。

▶精明東コースの下川崎・芦苅場エリアの経路変更については、概ね素案にご賛同いただき
ました。お示しした運行素案の経路を基に、今後、地権者の住民の方や警察と協議を進めた
いと思います。なお、これに伴い、「㉔下川崎中央」、「㉕下川崎」の２停留所は廃止し、新経
路上に２か所停留所を設置する予定です。

▶加治コースについても概ねご賛同いただきました。検討会委員の皆さんから別案をいただ
いていますが、今後、電器屋の駐車場内を第一候補として経路設定の検討をしていきます。

▶８便目加治便を廃止し、１便目加治便を新設する案については、ご賛同いただきました。

▶新設する１便目加治便を「8：00発」とするか、「8：30発」とするかについては、皆さんご意見
が分かれるところでした。検討会委員の皆さんのご意見を参考にさせていただいた上で、現
在ご利用いただいている皆さんへの影響を極力小さくすることを最優先とし、本格運行案で
は２便目以降の時刻変更が少ない「8：00発」とさせていただきました。

▶できるだけ遅延が起きないよう、全体的に運行の間隔に余裕をもたせるなどの配慮をした
上で、今後、「時刻表（案）」を基に運行事業者と調整を行います。

別　紙　１



1.運行経路について

（1）新設停留所（電器屋付近）について

加治 岩沢地区の白髪神社周辺の住民のためにも経路延長した方がいい。 －

加治 加治コースがでんきちまで延長されるのは、岩沢地区の住民の方の声を反映しての修正ということで良い案と思う。 －

加治 停留所新設については、十分な転回スペースが必要。地権者との交渉で確保できると非常にありがたい。 －

加治

・家電量販店付近の追加は、市内に一つしかない量販店のため、生活支援としても有効と考える。また、コンビニや外食店舗なども利用
範囲に広がる可能性が高いため、ニーズが高まると思われる。
・加治地区は、加治東地区や区画整理区域内などのバスが通らない場所があるので、少しでも広げてほしいとの声に対し、改善点（案）に
あるような経路変更により、利用者が増えると思われる。

－

加治
加治コースにおける電器屋付近の停留所新設については、乗合ワゴン利用者の電器屋利用等も視野に入れ、設置の方向で取組を進めて
いただければと思います。なお、停留所の位置については、安全性の及び利便性の観点から地権者と十分に協議を重ね、適切な場所を
確保していただければと思います。

－

加治東
・（新設）電器屋付近は大変いいと思います。比較的大きな電器店なので、利用する人は多くなると思われます。
・停留所名は、「デンキチ前」は絶対イヤです。お店が潰れても名前は残るのは絶対イヤです。

－

加治東
加治地区において、新設の電器屋付近まで延長する案は名案だとおもいます。当該周辺には居住者多く、利用者増が見込まれると思い
ます。

－

※他の経路のご提案

加治東

新設の電器屋（でんきち）付近の停留所は大変良いと思います。ただ、でんきちの敷地に車両を入れるのは交通量が多く、対向車との関
係で右折しにくい点があります。
私の提案はデンキチに入らないで、交差点を信号に従って右折し、市道1-1828号線に入り、左側にあるスギ薬局飯能店を折り返し点に
する案です。この案だとスギ薬局に入るのは左折でスギ薬局から国道２９９号線に出るのも左折ででることができます。また、滝ノ上地
区、新町地区の住人もより利用しやすくなり、利用者のアップになると思います。

▶今後の経路検討の際の参考にさせていただく。

加治東
加治コース国道２９９号線の電器屋付近に停留所を設けることはよいと思いますが、もう少し東進し、Sドラッグのところに折返し点を作
れば、２９９号の旧道を使ってコースに戻れると考えます。（２９９号の旧道の南には多数の家屋があり、利用者もいると思う。）

▶今後の経路検討の際の参考にさせていただく。

加治
新設電器屋付近停留所の先の二又交差点を右方向に進み、「ふとんのコバヤシ」の角を右折した道を“橋がある川”付近まで延ばしていた
だけると、周辺の住民の方が役所や各医療機関に行きやすくなると思います。

▶今後の経路検討の際の参考にさせていただく。

（２）新たな地区への運行希望

　○白髪白山神社（加治東）

加治東
加治ルートの電器屋周辺の停留所新設は一歩前進ですが、このままでは岩沢地区内の住民は乗合ワゴンは利用しにくいです。白髪白山
神社の経路設定を望みます。地区内は通路を選ぶと安全性は確保されると思います。新道路の開通状況を見ることはもちろんですが、
現行の状況でできることもあるはずです。岩沢地区内も他地域同様住民の高齢化は進んでいます。ぜひご検討ください。

加治東

阿須小久保線の道路工事中ということもあり停留所の設置が難しいところもあると思いますが、利用者が年配者が多いこともあり、
R299まで出ていくのが大変なこともあり、白髪神社北側の消防小屋のところの道が少し広くなっていますが、工事が始まる前でもい
かがでしょうか。岩沢陸橋、阿須小久保線、双柳岩沢線が開通すると聞いているのでそれに沿った停留所も今から考えておいた方がい
いと思います。

加治東
国道299のうち六道交差点から滝坂までの間、及び岩沢神社付近の方も足を必要とされている方がいらっしゃると思います。将来的に
この地域の停留所増設を望みます。

加治東
白髪神社の代替案、電器屋付近については現状を考えるとやむを得ないと思いますが、利用者数を見て少ない場合は中止か他の場所へ
の移動を考えた方がいいと考えます。

　○その他地区

精明 宮沢地区への運行希望
▶イーグルバス日高飯能路線の運行区域であり、既存の公共
交通の維持、確保の観点から、経路設定の予定はない。

加治東 飯能駅への運行希望
▶国際興業バス双柳循環線等の運行区域であり、既存の公共
交通の維持、確保の観点から、経路設定の予定はない。

加治東
阿須地区への運行希望
②現行コース→加治地区行政センター→加治橋→阿須交差点→阿須ガード→阿岩橋→加治東地区行政センター→現行コース→元加治
駅→前原→（直進）→岩沢郵便局・・

▶現状、バス路線等の設定はないため、今後の検討課題とす
る。

（３）定期的な運行の見直し

加治東
来年度は新しい道路も開通することから本格稼働後の利用状況をフォローし定期的、または随時に見直しを検討すれば良いと思いま
す。

加治東 加治東地区内の区画整理事業が終わった後、経路について再検討をお願いいたします。

加治東 乗合ワゴンを継続していく中で１年後あたりに見直しを考えていただきたい。

加治東 白髪神社付近は今後高架橋の開通に伴い、大きく変化するでしょう。そうした際に改めてルートの見直しの検討をよろしくお願いします。

令和３年度第１回飯能市乗合ワゴン検討会（書面開催）
集計結果

▶現状、道路が狭あいであり、利用者の乗降及び車両の通行
の際の安全性の確保が困難であるため、区画整理事業による
道路の開通状況を見ながら、引き続き検討する。

※代替として、今回の変更により国道２９９号の電器屋付近に
停留所を新設を予定している。

▶今後の利用状況、道路状況等を見極めた上で、本格運行を
開始した後も必要に応じて運行内容の見直しを行う。
特に、岩沢地区内については区画整理の進捗により新しい道
路が開通され、安全な運行環境が整った際に再度、運行内容
の見直しを行う。

別　紙　２



２.運行に関する取組

（1）新しい決済制度（回数券など）の導入

精明 交通系ICが使えるといい

精明 回数券があるといい

加治 回数券があるといい

加治東 回数券があるといい

加治東 １日乗車券（３００円）の発行

（2）毎日運行（増便）

加治東 毎日運行希望

加治東 １日の回数を減らして、週３日の運行から週５日の運行はどうでしょうか。

（3）ベンチ設置、待合環境の整備

精明 市民活動センターに待合所を設置

加治 待合い環境（ベンチ）の整備

加治東 ベンチ設置・・・後期高齢者や障害者の待ち時間等を考慮すると必要である。

（4）周知、利用促進

加治 停留所ガイダンスに停留所近くのランドマークを提示することで利用ニーズの掘り起こしができると思う。
▶「停留所案内」配付により、一部実施済み情報発信の強化に
ついて今後検討する

加治
高齢者だけでなく、だれでも利用できることをアピールすると良いと思います。運転士さんも親切丁寧で、ステップも安全に配慮されて
いることを考えると、障害のあるなしに関わらず、年齢に関わらず利用しやすいバスとして、障害者施設などにも宣伝してほしい。乗車自
体が生活リハビリのプログラムにもつながる可能性があると思います。

▶情報発信の強化について今後検討する。

加治東 停留所位置を示す「→」の表示 ▶情報発信の仕方について今後検討する

（5）運賃値下げ

加治東 運賃低廉化（１００円など）

加治東 小中学生の運賃は無料にならないでしょうか。

（6）その他

加治 夕方便について、夏場のみのサマータイム枠として残すことも検討する価値がある。

加治 夏時間、冬時間を考えてみたらどうでしょう

加治東 ワゴンの乗降時の手助けできる人（補助員）がいればいい。（ボランティア募集＆互助）
▶当ワゴンは、「自分で乗り降りができる方」の利用を前提とし
ており、他の路線バス同様、介助等を目的とした補助員の同
乗は難しい状況である。

▶利用者の利便性や感染症予防の観点から導入を検討する。

▶目標である「１便あたり５人以上」を目標に運行を行い、今後
の利用状況により検討する。

▶ベンチなどの待合環境の整備について、ルールづくりをし、
市と地域で役割分担を検討する

▶現行の運賃でも利用がされており、持続的な運行を続ける
ためにも運賃の低廉化をする予定はない。

▶今後の利用状況により検討する。


